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十面埋「服」互扶持 700萬人一家人

賴死留委會「潛水昌」疑想自編自導自演
梁繼昌涉刻意營造稅局調查假象 梁振英發公開信質疑

「自決派」疑割席 拒聯署撐「支聯會」

在UGL事件中，「專業

議政」立法會議員梁繼昌

既向稅務局「舉報」特首

梁振英，又有份要求立法

會成立專責委員會調查事

件，之後更加入委員會，

被質疑構成利益衝突。梁

振英繼公開要求梁繼昌辭去委

員會職務後，昨日再向對方發

公開信，批評對方兩年前致函

稅局局長要求調查，卻在明知

法例規定稅局要將納稅人資料

保密的情況下，兩年後以沒有

收到稅局通知為由指控他正接

受調查，是營造他正受查的假

象，質疑對方是否仍要留在委

員會自編、自導、自演。

■香港文匯報記者 陳庭佳

梁振英在公開信開首不滿梁繼昌
「潛水」：「過去兩天，你不回

應我公開向你提出的問題，也不回應傳
媒的查詢，是可忍孰不可忍。」
他指出，梁繼昌在兩年多前致函稅

局局長，要求局長本人親自調查他的
稅務問題，並在今年3月公開說他正接
受香港稅局調查，唯一根據是稅局沒
有通知不會調查此事，「不過，原來
你其實知道：香港稅務局不會告訴你
是否正在查我或者任何其他人的稅務
問題，因為你自己在2014年10月20日
你的facebook上面說：『黃局長回信給
我，援引了《稅務條例》第一一二章
第四條（公事保密）規定，即是稅務
局職員不能向其他人士透露納稅人的
資料。』」

無法指出協議中哪筆款項需交稅
梁振英直言，自己的離職協議的全文
已經公開兩年多，梁繼昌作為專業會計
師，卻從來沒有指出過協議中的哪一筆
款項需要交什麼稅，「你作為專業會計
師，看過我的離職協議全文，應該知道
UGL給我400萬英鎊，作為在兩年時間

內『不挖角、不競爭』的補償，實在不
必納稅。」
他批評梁繼昌向稅局報案，只是想營

造稅局調查他的假象，「兩年多後我仍
然沒有收過外國或香港稅務局的任何查
詢，你就在立法會作為呈請人，提出要
成立專責調查委員會調查，都只有一個
共同目標：就是在香港，在全國，以至
國際社會發放一個訊息：香港的行政長
官梁振英正在被調查。你真的要堅持留
在這個調查委員會，讓大家看到你自編
自導之後還要自演嗎？」他慨嘆這是香
港政治極度劣質化的實例。

質疑梁繼昌濫用言論自由
梁振英強調，立法會議員沒有誹謗官
員的免責權，質疑梁繼昌說了一些沒有
事實根據，誹謗他人的話，然後辯說
「維護言論自由」、「行政長官不應告
人誹謗」、「立法會議員有免責權」
等，是否在告訴大家以後都不必相信他
的說話。
對於被他控告民事誹謗的梁繼昌聲

言，民事案不在調查事件上構成利益衝
突，梁振英反問道：「誹謗案不涉及法

律費用、賠償對方堂費、或賠償名譽損
失嗎？這不是金錢嗎？沒有利益衝突，
就沒有角色衝突嗎？你在調查委員會中
的言行，能夠被社會視為持平公正
嗎？」
他並質疑梁繼昌在提出呈請時，沒有

申報自己是報案人，在委員會會議上也
沒有申報自己是報案人和誹謗案被告
人，「眾所周知，利益和身份的申報，
包括任何關於是否需要作出利益和身份
申報的查詢和討論，必須在會議上作
出，你沒有。你說你是私下和主席及秘
書處討論過，為什麼要在私下討論？為
什麼不可以在會議上提出？在會上提出
後，如果主席要你避席，你可以即時避
席，這是慣常、正常、正確和合法的做
法，你沒有。用某些人的標準，是否可
以到廉政公署舉報？」
一直「潛水」的梁繼昌在昨晨梁振英
發公開信前，在facebook「上水」，回
應支持他的網民：「謝謝各位支持和關
心！」香港文匯報記者其後致電梁繼
昌，詢問他對梁振英公開信的回應、會
否主動離開委員會，但至截稿前未獲回
覆。

女童喜搬新屋 媽媽感謝CY
特首梁振英（CY）曾講過有5歲小
朋友問他長大後可以住在哪裡，有陰
謀論網民認為他「吹水」，認為5歲

小朋友不會講住屋問題，但其實5歲小朋友都可以「好
識嘢」。在昨日的義工活動中，CY遇上一對來自受助
基層家庭的母女。年僅5歲的小女孩十分雀躍地向CY
說，自己9月將會搬屋，搬到新落成的公屋安泰邨，其
母更親口感謝CY積極解決香港房屋問題，令輪候公屋
多年的她們終於有機會「上樓」。
在眾多上前集郵的市民中，有一對來自受助基層家庭的

母女。CY在合照後親切地和小女孩聊天，該名小女孩則
向他介紹自己今年5歲。當大人談到小朋友9月將要升讀
小一時，小女孩手舞足蹈地說自己今年9月將會搬屋。
CY問她將會搬去哪裡時，小女孩也真的知道︰「搬去

安泰邨。」其母則向CY表示「真係要多謝你」，並大讚
CY上任後積極解決香港房屋問題，盡力加速公屋落成，
令她們有機會上樓。 ■香港文匯報記者 甘瑜

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）立法會調查UGL
事件的委員會主席謝偉俊昨日表示，委員會下次會
議會討論梁繼昌是否有身份衝突，並希望他為了委
員會的公信力主動離開。梁繼昌至今仍然「潛
水」，拒絕回應傳媒查詢，卻在昨日早上於face-
book答謝支持者。
謝偉俊昨晨在接受一電視台訪問時，被問到梁繼

昌是否應和民建聯立法會議員周浩鼎一樣，需要離
開委員會時，他當時說兩者本質上不同，周浩鼎是
在委員會不知情下直接與被調查人（梁振英）聯
繫，而梁繼昌就涉及公開誹謗訴訟。
他又稱，立法會目前沒有明文要求議員須要申報金

錢以外的利益衝突，沒有很嚴謹的申報制度，故委員
會應否就委員過往言論、官司瓜葛而要求委員退出或
撤銷其職責，是很有爭議性的問題，而除非委員願意
自動辭職，否則即使是主席都無機制取消委員資格，
即使有人對其提出不信任動議亦無約束力。

下次會議討論是否涉身份衝突
同日下午，謝偉俊接受另一電視台訪問時表示，

由於近日收到多名委員正式投訴，委員會下次會議
會討論梁繼昌是否有身份衝突，又指雖然按機制無
權要求他離開，但認為為了他自己、委員會工作順
利及最終結果的公信力，他應慎重考慮是否主動離
開委員會。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）不少香
港人都積極參與義工活動，行政長官
梁振英昨日下午就出席了由「願景基
金會」和「香港齊心基金會」合辦的
「十面埋『服』2017社會創新服務大
賽」大型服務日暨頒獎典禮，與現場
200多名義工、長者和基層家庭人士互
動。梁振英在 facebook發帖，讚揚義
工都是有心人，拿出時間、精力，甚
至自掏腰包去做服務，對此覺得感動
和感謝。他強調，香港700萬人是一
家人，應互相扶持、幫助，期望社會
不同界別、不同階層、不同年齡的人
都多參與義工服務，「使我們的生活
都更美好。」
該比賽今年是第五年舉行，15隊參
賽義工分別在3月至4月間，根據主題
「實現夢想、服務香港」進行了各樣
的社區服務，包括教導傷健人士潛水
及踢足球、以芳療照護協助自閉兒童
及認知病人障礙症溝通、海灘清潔活
動、為長者籌備回憶錄、街頭拍攝站
等，令近1.2萬人次受惠。
大會昨日並安排了逾百名義工，向
百名長者和基層家庭人士贈送在社區
募捐的二手手機，並教導他們如何使
用電話及上網功能。

梁振英昨日就在fb上載了自己和在場
人士大玩自拍的互動片段，並撰文講述
感想。他說，大部分青年義工都參加了
社會服務創新大賽，用自己的才能或專
業知識，加上創新的意念，在過去幾個
月服務了不同的對象。

讚潛水教練助殘障「不可能變成可能」
他舉例說，有潛水教練做義工幫助殘

障人士體驗潛水，啟發他們「不可能也
會變成可能」，「他們遇到最大的難題
是場地問題，因為泳池短缺。我知道不
少地區都有設施不足的問題，因此更期
望我在今年施政報告拍板興建或重建的
41個地區體育及康樂設施能早日落
成。」

80多歲長者義工「愈助人愈精神」
梁振英讚揚，在場的義工都是有心

人，不但拿出時間和精力，有時更自掏
腰包去做服務，「我實在很感動、也很
感謝他們。大家不只是『家在香港』，
而是『家是香港』，香港700萬人是一
家人，所以應該互相扶持，互相幫
助。」他又說，很高興見到香港的義工
服務發展近年非常蓬勃，又指自己前日
落區去港島東，見到一些老人家，「80

多歲仍然做義工。他們愈幫助他人，自
己愈覺得精神。」
梁振英又引用「施比受更為有福」這

句說話，期望社會不同界別、不同階
層、不同年齡的人都多參與義工服務，
使大家的生活更美好。

■小女孩手舞足蹈地向CY表示自己9月將會搬屋。
《港人講地》短片截圖

■梁振英表示，香港700萬人是一家人，期望港人多參與義工服務。 特首fb圖片

近年「自決派」興起，過激
行為令傳統反對派割席都割唔
切，但《蘋果日報》噚日喺網上

刊出民主黨前主席劉慧卿嘅訪問，標題大字寫住「『港
獨』之母？劉慧卿：我一直支持自決」，真係想玩一句
話激嬲「自決派」咩？唔少「自決派」網民都批評民主
黨成日「賣香港」，有人更喺facebook留言鬧爆︰「食
屎啦你，而（）家邊個黨同『自決派』割蓆（席）得
最快？」想扮激進派，最終只會變成豬八戒，何必呢？
劉慧卿喺《蘋果》嘅訪問度話，自己未做議員之前，

已經支持「自決」，並且多次提出過，亦覺得應該咁做
喎。佢仲話，自己回歸前已多次提出香港「自決」、
「全民制憲」，但民主派冇人支持，所以最終就決定行
「民主回歸」路線啦。
不過，佢舊年8月接受網台訪問，被問到贊唔贊成香
港有「自決」權利時，佢仲講緊「睇唔到香港人想我哋
去咁做……但如果有新人有啲嘢想去爭取，佢哋係有咁
嘅自由」，仲堅稱自己贊成「公投法」，但要喺「一國
兩制」、高度自治之下，（）家話早就支持「自
決」，「自決派」網民當然唔受啦。

網民力數鴿黨「賣港」史
唔少「自決派」網民都力數民主黨「賣港」嘅歷史，

例如佢哋曾經走入中聯辦，之後支持政改方案；喺啲年
輕人嘅「抗爭」事件上，又成日第一時間割席等。其中
「Christian Chu」就捉住佢句「做議員前已經支持『自
決』」嚟揶揄話︰「不過當選後決定走入中聯辦。」
「李芝士」亦鬧到︰「食屎啦你，而（）家邊個黨同
『自決派』割蓆（席）得最快？」

被批「跟風」足球隊妙喻諷刺
唔少網民都認為，劉慧卿咁講係想「跟風」。「Chun

Yin Lai」就話佢︰「和理非無market（市場）玩跟風。」
「Kevin Ko」抵死比喻︰「曼城排高啲，咪著（着）番

（返）曼城波衫囉，冇嘢嘅。」「Ernest OC Hon」就模
仿造句話︰「依（）家睇返……我直頭支持康有為添
（）。」「Joseph Yu」就為傳統反對派設身處地咁問︰
「你叫D（啲）『泛民』『左膠』點跟？」
「獨派」嘅梁金成亦喺fb轉貼有關訪問，更以「覺得

好諷刺」嘅心情去出文話︰「陰功！叫支持『自決』及
『全民制憲』的推手及組織，情何以堪！」fb專頁「豬
場新聞」亦出帖問︰「肥佬黎幾時推出每日笑話？」

■香港文匯報記者 甘瑜

忽然「自決」認早「獨」卿卿即變豬八戒
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FayeYee Chan︰原來係咁既（嘅），果然係勝
利球迷。

Kevin Ko︰曼城排高啲，咪著（着）番（返）曼
城波衫囉，冇嘢嘅。

Chun Yin Lai︰和理非無market（市場）玩跟
風。

Nelson Ho︰一副硬骨頭，走入中聯辦，咪當人
失憶先得㗎！

李芝士︰食屎啦你，而家邊個黨同「自決派」割
蓆（席）得最快？

Gary Ka Kit︰佢又無錯wor（喎）~佢支持「自
決」賣港。

駱法丹.一見發財︰呢d（啲）咪叫口是心非law
（囉）……當年選舉時夠膽講？

Dra Cu Ip︰而（）家大家最關心唔係你地（哋）
以前點，而係會唔會今天的我打倒昨天的我。

資料來源︰fb留言 整理︰香港文匯報記者 甘瑜

話明「自決
派」，當然乜嘢
都要自己決定，
想佢哋跟住「支
聯會」呢種過咗
氣嘅政團聯署，
就應該比較難
啦。有網民前日
喺facebook帖出
一張「支聯會」
例牌呼籲大家去
6月4日遊行集會嘅橫額，發現上
面立法會議員朱凱廸、劉小麗、
羅冠聰嘅名髹黑咗，質問係「支
聯會」唔俾佢哋聯署，定係「自
決派」唔肯幫手呼籲。朱凱廸留
言回應話係自己唔落名，因為想
對事件「給出自己的看法」喎。
有傳統反對派支持者對此大感不
滿，留言話︰「『自決派』自絕
於 人 ， 下 次 一 定 唔 投 你 地
（哋）。」

劉小麗羅冠聰朱凱廸名字塗黑
網民「Peter Wong」前日喺 fb
發出一則以《自決派和支聯會割
蓆（席），不再支持六四集會？》
為題嘅帖寫道︰「竟發現『支聯
會』那些例牌呼籲人們出席遊行
集會的橫額，有一個地方是『泛
民』立法會議員的聯署，呼籲市

民出席『六四集會』。但是右上
角的地（方）卻忽然被塗黑，劉
小麗、羅冠聰、朱凱廸的三個名
字，完全不見了（之前還在）！」
他質疑道：「究竟是因為『支聯

會』因為門戶之見而拒絕『自決派』
三人聯署？還是『自決派』三人要
求退出呼籲市民出席『六四集會』
的聯署？」佢話，自己一向支持「自
決派」，如果係「自決派」唔肯聯
署，自己會對佢哋好失望，「這樣，
『自決派』和『熱普城』有什麼分
別？」
「支聯會」方面就留言話，落

名一事未取得三人同意，所以
「按他們要求删去其名字」。朱
凱廸則留言回應話，自己當初只
係借位畀「支聯會」掛橫額，
「但同時間我希望對『六四』給
出自己的看法，而不是馬上跟大

隊，因此我提出不要落名的要
求。後來『支聯會』的朋友發現
弄錯了，便將我的名字塗去。」
唔少傳統反對派支持者都對

「自決派」嘅割席行為感到不
滿。「Apple HK」就對佢哋唔肯
就集會聯署話︰「迴避，係你地
（哋）作風。」「Kai Lung Ho」
亦話︰「點解？我唔明。乜『自
決』就係要自絕於天下只可以理
香港自己？咁黃之鋒去美國英國
日內瓦做乜？你去台灣支持『時
代力量』做乜？」
「Swana Luk」更話︰「『自決
派』自絕於人，下次一定唔投你
地（哋）。」「Lam Fong Fong」
就揶揄樓主話︰「你支持左
（咗）呢班『自決派』。我真是
恭喜你囉。」

■香港文匯報記者 甘瑜
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■劉小麗、
羅冠聰、朱
凱廸三個名
字被塗黑的
橫額。


